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得了响应，相信未来
仍 有 继 续 深 化 的 空
间。

在金门场的新书
发表，讲题：〈从《
亚 洲 金 门 同 乡 通 讯
簿 》 到 《 极 目 ． 远
航》——从出版物看
新加坡金门会馆的文
化深耕〉，由许振义
先生（新加坡南洋学
会会长）担任演讲

人，主持人由台
湾师范大学环境教育
研究所蔡慧敏教授担

任，我因为婆家、娘
家都有落番的亲人，
特别的感动，于是在
开放交流时，发言分
享了三点：

介绍《我从金门
来》一书，写的是金
门人在新加坡奋斗创
业的故事，其中有堂
哥陈国民罗列其中，
他 第 一 次 返 乡 即 住
在“华侨之家”，他
非常的开心，因为“
华侨之家”的兴建他
也参与推动。

有关金门移民演
讲中，说最后一波昰
1954年，且从厦门往
南洋，但我的表哥一
家是1956年移民，且
是由台湾往新加坡，
江柏炜教授在进行金
门国家公园有关华侨
移民的调查，也有口
访到由台湾往南洋的
案例，供参考。

金门国家公园曾
经拍摄一部影片《落
番》，主要是叙述马
来西亚乡侨的奋斗故
事 ， 也 有 到 巴 生 首
映，并且带动“青年

团”组团回来寻根的
风潮，此处响应发言
人来自马来西亚巴生
的林德顺教授。

29日晚上和远在
新加坡的金门籍诗人
寒川分享研讨会，因
为许振义会长于“新
书发表”的演讲中，
数次提到寒川对编撰
书籍的投入；我并鼓
励他可以在线参加30
日的台北场。

30日我继续参加
在线的台北场，综合

座谈主持人：金门县
文化局局长许绩鑫、
金门县金湖镇成功村
的博士兄弟陈德昭、
陈德新；其中铭传大
学应用中文研究所的
陈德昭院长在综合座
谈时，肯定主办单位
在新冠疫情的大疫之
年 ， 能 结 合 科 技 在
线、线下同步进行，
更 是 一 种 与 时 俱 进
的研讨会，各篇论文
均有深入的论证与分
析，大家获益良多，
我再次有机会向我硕
士班的指导教授学。
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《我从金门来》, 写的是金门人在新
加坡奋斗创业的故事

铭传大学陈德昭院长 (左四) 与金门地区博士班学生。
右四为本文作者陈秀竹


